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Атомная отрасль 
должна стать локомотивом, который 
нес¸т за собой новые технологии
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17 февраля Лесной посетил генераль-
ный директор Госкорпорации «Росатом» 
Сергей Кириенко. Предыдущий его визит 
состоялся осенью прошлого года. 

МЫ вСеГда вЫПоЛняЛи
заКаз на 100 ПРоцентов
Глава РОСАТОМа в ходе встречи подвел 

итоги года и рассказал о перспективах раз-
вития, как атомной отрасли в целом, так и от-
дельно комбината «Электрохимприбор». По 
словам Сергея Кириенко, отрасль и комбинат 
полностью выполнили государственный обо-
ронный заказ.

При этом, на состоявшихся парламент-
ских слушаниях в Совете Федерации, на ко-
торых обсуждались вопросы состояния обо-
роноспособности страны и оружейного ком-
плекса, было отмечено, что единственная от-
расль, которая ни разу не нарушила государ-

ственное задание за 10 лет (!) – это атом-
ная отрасль. 

Перейдя к перспективам отрасли и ком-
бината, Сергей Кириенко рассказал о том, 
что утверждена программа «2020», в кото-
рой заложены ключевые решения и по объ-
емам государственного заказа и, что са-
мое главное,  по его финансированию. По 
сравнению с предыдущей программой во-
оружения до 2010 года, программа на 20-й 
год предусматривает увеличение объе-
ма финансирования на ядерно-оружейный 
комплекс почти в пять раз. Глава госкорпо-
рации подчеркнул, что есть  серьезное по-
нимание у руководства страны важности и 
значимости оружейного комплекса, и это 
понимание является не просто политиче-
скими лозунгами и словами, а оно закре-
плено в принятых финансовых докумен-
тах, предусмотрено в бюджетах соответ-
ствующих уровней. 

Перспективы развития комбината свя-
заны  не только с реализацией оборонно-
го заказа, но и с увеличением работ и по 
гражданским программам. Сейчас, по сло-
вам Кириенко, важно решить одну из глав-
ных проблем для комбината – это сокра-
тить разрыв в заработной плате между 
специалистами, занятыми на выполнении 
гособоронзаказа, и теми, кто работает  на 

выпуске гражданской продукции. Единствен-
ный выход  – это  наращивать объемы граждан-
ского заказа в два раза, и у комбината есть для 
этого хороший потенциал. «Задача тяжелая, но 
это общая задача, иначе мы не сможем обеспе-
чить высокооплачиваемые рабочие места»,  –
сказал Кириенко.  Цель этого года по зарпла-
те – средний доход должен выйти уровень на 
50000 руб. в мес. на госзаказе и  в два раза 
должна подрасти з/п у людей, занятых в граж-
данской части, и достичь примерно 35000 руб.

В 2011  году объем выручки предприятия вы-
рос более чем  на 4 млрд руб., причем это не 
предел роста. Согласно принятой программе  
до 2020 года, совокупная выручка комбината 
должна вырасти еще как минимум в 2 раза. Для 
этого предусмотрен колоссальный объем инве-
стиций в комбинат – более 20 млрд рублей из 
федерального  бюджета и порядка 14 млрд руб-
лей из собственных средств «Электрохимпри-
бора». Таков масштаб роста. 

«МаЛо не ПоКажетСя,
еСЛи Кто СунетСя»
Государство серьезно поддерживает атомную 

отрасль.  Причин тому несколько. Первая – безо-
пасность страны. «Целостность России в 90-е 
годы сохранилась благодаря ядерному оружей-
ному комплексу. Период 90-х, когда шла война в 
Чечне, что мешало применить странами НАТО к 
России ту же логику, какая сейчас применяется 
по отношению к Ливии? Тут нет никаких иллюзий: 
не потому, что нас любят или уважают, а  просто 
потому, что страшно. Потому, что мало не пока-
жется, если кто сунется», –  считает глава гос-
корпорации. Вторая причина, по мнению Кири-
енко,– это персональная заслуга руководителей 
страны в том, что они видят в атомной  отрасли 
локомотив развития страны. «У нас не так много 
отраслей, где мы конкурентоспособны и не через 
продажу сырья, а через конечный продукт. К при-
меру, сейчас мы реализовываем проект энерге-
тической установки в космосе мегаваттного клас-
са. Это то, чего в мире еще никто не делал. Ме-
гаваттная установка на орбите это и межзвезд-
ные полеты, которые становятся реальностью, 
это и решение любых оборонных задач», – ска-
зал Сергей Кириенко. 

Судьба атоМной отРаСЛи 
СиЛьно завиСит от ПоЛитиКи
Все планы и программы в ядерном комплек-

се, как гражданские, так и оружейные очень уяз-
вимы и связаны с риском. И риск этот полити-
ческий. Пример тому – Германия. По оценкам 
экспертов отказ Германии от атомной отрасли 
обойдется ей в 1 трл 600 млрд евро. Тем не ме-
нее, решение такое было принято. Принято по-
тому, что не было политической воли руковод-
ства Германии, которое пошло на поводу у по-
пулистских лозунгов. А сейчас  это 30 тысяч че-
ловек, элита немецкой промышленности, кото-
рые не просто остались без работы, но и без 
шансов заново трудоустроиться. 

В России, в атомной отрасли, ситуация за по-
следние годы кардинально изменилась от паде-
ния до стабильного роста, увеличивающегося 
оборонного и гражданского заказа. «Произошло 
это благодаря одному-единственному человеку. 
Зовут этого человека  Владимир Путин. Не пото-
му, что он начальник, и не потому, что его сейчас 

выбирают, просто потому, что это правда, реаль-
ная правда. Потому, что это его персональное 
решение по удвоению государственной програм-
мы вооружения, это его персональное решение 
по субсидии, которую сейчас получают работни-
ки ядерно-оружейного комплекса, это его пер-
сональное решение по развитию материальной 
базы. Если вы посмотрите, то Путин был пер-
вым человеком в мире после событий на Фуку-
симе, когда все остальные лидеры стран попря-
тались, который вышел и сказал: «Я буду разви-
вать атомную энергетику и я буду это делать в 
Российской Федерации». И это решение дорого-
го стоило», – сказал Сергей Владиленович. 

воПРоСЫ о воде
и «знаКе ветеРана» РешенЫ
Сергей Кириенко рассказал и о значимых для 

города решениях, принятых госкорпорацией   
РОСАТОМ. В предыдущий приезд руководителю 
РОСАТОМа задали множество вопросов, связан-
ных с развитием города. В числе ключевых про-
блем, обозначенных на встрече с общественно-
стью города, была проблема качества водопровод-
ной воды. Вопрос этот, по словам Кириенко, ре-
шен и сейчас готовится подписание тройственно-
го соглашения между областью, городом и комби-
натом, по которому госкорпорация РОСАТОМ вы-
делит порядка 500 миллионов рублей на строи-
тельство новых коммуникации по водоводу. 

Рассказал Сергей Кириенко и о решении вопро-
са о «Знаке ветерана атомной промышленности». 

Он начал с  предыстории: «Мы пробили этот  
закон в декабре 2011 года, но он не попал под 
бюджет 2012 года.  Поэтому  в федеральном за-
коне написано, что это обязательно с 2013 года, 
а 12-й год остается на усмотрение региональных 
властей. Это значит, что  правительство области 
может это сделать, но… не обязано. И нужно от-
дать должное правительству Свердловской об-
ласти, и соглашение это у нас подписано. Надо 
сделать так, чтобы были быстро доведены  со-
ответствующие разъяснения до отделений соци-
альной защиты, чтобы людям стали оформлять 
соответствующие удостоверения». Таким обра-
зом, работники атомной промышленности, пен-
сионеры будут получать дополнительные сред-
ства к пенсии в связи с присвоением им звания 
Ветеран труда. 

Елена ГромовА.

С.в. Кириенко.


